

**Rabbi Shalom Y. Gross sh.**

**Bs. As. - Argentina**

Aa: Con motivo a la llegada del Rabi Sholom Iehuda Gross a la Argentina... quien es autor de mas de 120 libros sobre Talmud... Shuljan Aruj.. entre otros... le damos la bienvenida al Rabbi a nuestro país... y con nuestro cordial shalom... le preguntamos los motivos de su visita a la Argenina...

-Rabbi... Como ve usted la comunidad judia en Argentina... y por favor comentenos sobre la vida de la comunidad judia en Nueva York.

- Rabbi... Como piensa usted que se puede fortalecer la comunidad judia en todo el mundo...?

- Cual es su meta... su objetivo... en la publicación de libros sobre Talmud.. halaja... entre otros...?

- Rabbi... cuales son los consejos para que la nefasta asimilación no siga avanzando en el mundo...?

- Rabbi... muchas gracias por sus comentarios y esperamos que la comunidad judia en todo el mundo se una y este cada vez mas fuerte....

Sigue de repuesta (5)

Cuando terminé todos los libros indispensables en ingles y estuve ya dispuesto a mandarlos a Norteamérica (y luego a el resto del orbe), me dirigí a “Computer Mailing Company” y les pregunté si podrían facilitarme los nombres completos de todos los iheudim (judíos de Norteamérica) como ser Klein, Grimberg, Berg, etc., los mismos contestaron que podrían hacerlo.

Y al ser que yo estoy dispuesto a imprimir y mandar a todos los judíos de Norteamérica el único problema que quedaba por resolver era el monetario.

En otras palabras, son necesarios tres cheques:

1) Para el que imprime los 2 millones de libros de cada ejemplar

2) El segundo para compañía “Lemiling” que es la que se encarga de manufacturar los ejemplares y sus respectivas direcciones, y los entrega al correo.

3) Este ultimo es para el mismo correo que hace la encomienda.

Por lo consiguiente mi dirigí a los hermanos Raijman en la ciudad de Toronto cuando estaban de duelo por la reciente desaparición de su finada madre (D's nos ampare) para lo cual traje conmigo al Rabino Shwattzer de la ciudad de Mansi y le cubrí los gastos del viaje.

En el vuelo del Boing 747, atestado de judíos que fueron a consolar a los hermanos Raijman ya que todos aquellos recibieron en alguna oportunidad, dinero de los mismos.

En lo que le comenté al Rabino lo siguiente: todos los pasajeros están volando por dinero, mas nosotros lo hacemos por salvar vidas del pueblo judío.

En cuanto llegamos a los hermanos hablé con Moisés Raijman como unos 20 minutos aproximadamente.

En los cuales le comenté que yo soy mas millonario que el, ya que yo acababa de mandar mas de 23 billones de ejemplares con palabras de reproche.

Y le expliqué todo el caso y le conté el caso del Rabino Mijael Beer Waismandel, escritor del libro "Min Hamitzar" (Desde la estrechez) en el cual nos cuenta de trabajo con Adolf Haijman (aborrecido sea su nombre) en Alemania para tratar de salvar las vidas de unos 40.000 judíos, y fue entonces cuando este pidió un dólar por cada judío.

El Rabino Wainendel trabajó arduo para reunir la suma en aquel entonces fabulosa.

Y escribió telegramas a tres distinguidos Rabinos escribiendo el ultimo en el mismo día de Kipur y Shabat a las misma vez.

En todos los mismos se leía: si ustedes enviaran la suma podriamos salvar a 40.000 almas judías. De lo contrario ustedes serian los inmediatos responsables de estas muertes.

Al final de cuentas Waismandel recibió la suma con algo de atraso a la fecha estipulada por lo cual los 40.000 judíos fueron mandados a Auswitz (D's nos ampare).

Fue entonces cuando me dirigí a Raijman y le dije que le costaría un dólar por persona y que en el esta dependiendo la vida espiritual de estos por lo cual esta obligado a contribuir.

Por lo consiguiente le sugerí abrir una oficina especial para esta empresa. En la cual enviaríamos unos sobres adjuntos para así también la gente pueda colaborar con esta campaña.

En la cual también se podría salir con una generosa ganancia para así poder seguir adelante con este trabajo.

Luego de decidirse a colaborar, me dijo que hablara del tema con el secretario de finanzas, dentro de una semana.

Pasado este lapso le telefonee una 60 veces hasta que caí en la cuenta de no le interesaba el tema en absoluto.

Estuve pensando entonces en lo que escribió el “Jidah” de lo que es necesario reprochar a la gente por escrito y por consiguiente escribí a los hermanos Raijman todo el asunto.

Y para cumplir con el Pasuk que dice “Reprochar Reprocharas a tu compañero”, les mandé 100 copias de la carta, 1 por cada día, a las cuales no contestó nada.

Transcurrido de esto un año aproximadamente empezaron los hermanos Raijman, los millonarios mas grandes del mundo, a decaer monetariamente, hasta que quedaron prácticamente en la ruina.

A su vez, mandé estas 100 cartas a los otros 15 millonarios los cuales al no responder positivamente, fueron despojados de sus bienes y cayeron monetariamente (D's nos ampare).

Por eso es que tenemos que aprender de acá musar que si queremos tener suerte en los negocios, tenemos nada menos que colaborar en estos temas y a la vez reunirnos para así poder llegar a un acuerdo como salvar a toda esta pobre gente.

Primeramente es su ciudad y luego en el resto del mundo.

Porque todos los judíos tenemos cierta responsabilidad uno por el otro.

De mi parte, yo estoy dispuesto a colaborar con ustedes y hacer todo lo necesario por salvar estas vidas, primeramente las de Argentina.

**Pregunta 6:**

¿Que pienso yo sobre la Paz en Israel?

**Respuesta 6:**

Si verdaderamente nos preocupáramos por salvar y volver en teshuba a todos los iehudim, de seguro que se hallará la Paz, como esta escrito en nuestra Tora: Hakol kol Yaacob, Ihadaim iedey Esav.

A lo cual explicaron los sagrados escritos

Que cuando la vos, es la de Yaacob, entonces las manos nunca llegarán a ser la de Esav. Y así de esta manera llegaríamos a recibir la tan esperada venida de el Mashiaj.

Y si preguntaras: por que razón no hay Paz en estos momentos, acaso no vemos que hay muchas asociaciones que se dedican exclusivamente a esto?

La respuesta es la siguiente: “En primer lugar: para lograr este cometido, es necesario que todo iheudi se ocupe de alguna manera de hacer algo por el tema, y no solo alguna que otra comunidad.

En segundo lugar que en una batalla, las tácticas mas convenientes para el dicho caso, como es sabido, hay manera de hacer las cosas en forma directa y provechosa.

Tenemos que tratar de hacer los que Abraham Abinu, que iba detrás de la gente para así hacerlos ingresar bajo el amparo de la Shejina (presencia divina).

Como lo revela el pasuk: “Y las almas que se hicieron en Jarán”. Y explicaron nuestros sabios, que esto se parece, a que Abraham convertía a los hombres y Sara a las mujeres.

Vamos a citar en esta, lo que el sabio Maimonides escribió (alajot idolatria capitulo 1 parrafo 3).

En cuanto Abraham reconoció a D's comenzó a llamar a gritos a todo el mundo, que hay una sola presencia divina, y que solo a esta es digna por apropiada de servir.

Y se viajaba de ciudad en ciudad, de país en país, hasta que llegó a Ismael, como lo cuenta el pasuk. Y clamaba en el nombre de Hashem....

Y al ser que el gentío se reunía hacia el y el le hacia preguntas, los asesoraba a cada uno, uno por uno hasta ponerlos en el verdadero camino. Hasta que se sumaron multitudes y les arraigo en estos, nuestros principios.

Y así fue que lo sucedió Itzjak, y a la vez Yaacob.

Y al final de cuentas se formó un pueblo conocedor de la presencia divina.

Esta escrito en el Midrash (Vaikra Rabah: Capitulo 5) sobre el versículo: “Se pezura Israel”. Así como ocurre en el cordero cuando se golpea un miembro todo su cuerpo se reciente...

Esto significa que al igual que el cordero que recibe un golpe y se para, los demás corderos lo imitan.

Así también es Israel, cuando uno peca, los demás son sus cómplices.

Y en el Midrash Shmot Rabah (Capitulo 2, párrafo 6) dijeron nuestros sabios: que cuando Moisés pastoreaba el ganado de Itro en el desierto, se le escapó una oveja y este la persiguió hasta “Jisit”. Al llegar se le presentó una fuente de agua y la oveja quería tomar, y fue entonces que Moshe reconoció que no sabia que el animal corría para tomar ya que estaba sediento, y fue así como lo tuvo en sus brazos y lo cargó con el.

Y fue entonces el comentario de D's: Si así te comportas (misericordiosamente) con animales, cuanto mas lo harías con personas. Y así fue como lo designó a Moshe “pastor de Israel”.

El Jafetz Jaim en su carta dirigida a soldados con el propósito de que coman casher alagó en este tema del compromiso en el pueblo elegido y al final citó lo que trae el Midrash Rabah en el libro de Vikrah: Que esto es comparado a aquel que quiso hacer un agujero en el casco de la embarcación, y lo cual le dijeron los demás pasajeros que eso no se debe hacer... y los cual este le argumentó: que solo se propone agujerear debajo de el, a lo cual vino la contestación obvia: ello nos va a hacer naufragar a todos.

De la misma manera funciona nuestro pueblo: uno peca y todos son complices.

También nos escribió el J.J. que puede ser que en el futuro se nos reclame por haber ingerido carne de cerdo o cebo (para nosotros prohibido), a lo cual contestaremos sorprendidos: acaso yo no me abstuve toda mi vida de comer cosas prohibidas y demas?

A esto le va a ser contestado: si, pero fulano comió, y vos también sos responsable de ello.

Esta escrito: uno que esta de duelo y es pobre, le esta permitido trabajar no en publico, después del fallecimiento del cercano, no obstante, recae una pena por sentencia a su vecino - hermano, que permita que esto ocurra. (significa que tendría la obligación de ayudarlo) y allá se estaba hablando de un pecado de rabanán, pero acá es mas grande ya que es de la Tora y tiene malkut (latigazos) por cada bocado y bocado que ingiera.

También esta escrito allí: Que nosotros decimos en “Abinu Malkeinu” : borra y quita nuestros pecados de delante tuyo, y luego pedimos: Padre nuestro: borra con tu infinita misericordia todos nuestros documentos de faltas, los cuales no son nuevos sino son de complicidad etx.

Y así escribió el Tzadik Rabi Hilel Milkalamie Z”L en su libro “Maskil - El - Dal”

En la parasha de K. Shemah, esta escrito: Y amaras a tu D’s y concluyeron nuestros sabios, que el Todo Poderoso es querido por intermedio tuyo y de tus acciones.

Y sería como el amigo fiel del Rey, que trata de hacer a este “querido” para su pueblo.

Y en el libro Jaredim figura; sobre este mismo versículo: que se lo transmita a su prójimo... y que lo haga amarlo.

En el Santísimo libro Jobh Haleabot (shaar ahasa hei, capítulo 6) figura: así también el que no corrige sino solo así mismo será su buenaventura rebajada, mas quien corrige también a su prójimo su recompensa será multiplicada...

Y como nos transmitieron nuestros sabios: el que hace hacer el bien al prójimo, le esta asegurado el resguardo del perdón. Como lo vimos en Moisés que se le adjudicó el bienestar de los demás, como nos relata el pasuk:

Tzidkat Adonai hizo y su justicia con Israel, y dice el pasuk: Y a los que reprochan les va a hacer el bien, con esto concluye el J.Jai,: Es por esto que si nos prestamos atención a nuestros hermanos, por ejemplo con la puesta del tefilin (filacterias) el cuidado del shabat, pureza familiar y demás, de seguro nos van a reclamar a nosotros también por aquello, exactamente como si nosotros lo hubiéramos hecho. (D's nos ampare).

Por eso es que puede llegar a ocurrir que nos reclamen a personas observadoras, el no cuidado del Shabat, etc. y si nos sorprendamos por ello, se nos contestaría, que nosotros somos culpables por hacer caso omiso de los demás.

Lo que pasó en Israel hace poco mas de 40 años es justamente lo que esta ocurriendo en la Argentina y el mundo entero.

No hay sabio como aquel que tiene experiencia: cuando era solo un niño por los años ....., cuando llegaron a Israel barcos llenos de judíos observantes de la Tora, chicos con peies.... cientos de personas en los barcos "Tzion y Shalom" y fueron todas las organizaciones como ser Aliat Hanoar, Mizraji, Kibutzim y organizaciones parecidas, cuya costumbre es de arrebatarse chicos de Israel y hacerlos entrar en sus organizaciones y así fue como les arrebataron los

chicos de la mano de sus padres, a cambio de suntuosos regalos. Y mi padre (de bendita memoria) también alcanzó a recuperar a miles de chicos de Israel de la asimilación.

Y no puedo rescatar mas chicos por la falta de recursos económicos. Y fue mi padre a ver a los rabanim de todas las instituciones ortodoxas para que cada familia religiosa den lugar en sus hogares dos o tres niños de los recién llegados.

A lo que respondieron los Rabanim de ese entonces que no podían sacar un dictamen de esta índole ya que en Israel también la situación económica era muy difícil. A lo que mi padre les respondía, que igualmente era necesario recortar de sus alimentos para darles a los recién llegados, ya que es un momento de apremio. Al final de todo ocurrió que mas de un millón de chicos se perdieron (D's nos ampare) y si los hubieran salvado en aquel entonces tendríamos hoy día otros cuantos millones de iehudim entre nosotros sin exagerar.

Y le comenté en una oportunidad a mi querido colega el Rabino de Wadislav, después de haber hablado una charla contra los tzionim, que fueron los únicos responsables de todo esto, le dije que yo no estaba de acuerdo con su parecer porque sostenía que también nosotros los ortodoxos éramos indirectamente responsables del problema, ya que en aquel momento a nadie le interesó lo que estaba ocurriendo con aquellas criaturas, y nadie las quiso recibir en sus casas.

Yo vi todo aquello con mis propios ojos y son muchos en Israel los que pueden atestiguar sobre esto. Y por esto es que todos tenemos que decir: "pero culpables somos nosotros", ya que no acudimos a los clamores de sus padres. Los mismos aseguraban que de haber sabido de esto no se les habría ocurrido siquiera viajar a Israel.

Y me preguntaron a mi, ¿acaso esta nuestra tierra santa, tierra prometida por D's que tanto tiempo nos preparábamos para llegar a ella?

También conté al Rabino de Wadislaw que el “Admur”(titulo) de “Satmer” estuvo con nosotros en casa en varias oportunidades en las cuales vino a visitar la Tierra de Israel.

Y mi padre le contó en aquel entonces, que es posible salvar a miles de niños de Israel, y lo que solo es necesario, son viviendas y ropas con las cuales acogerlos ya que son niños verdaderamente ortodoxos, con peies, etc.

Y entonces el Admur de Satmer hizo una reunión con algunos de los directores que estaban bajo su mando y les contó a estos lo que mi padre le contó a el.

Y concordaron en adquirir 3 edificios grandes (los cuales costaron en aquel entonces u\$ 170.000) y aseguró el Admir que apenas el vuelva a Norteamérica, va a mandar el dinero. Y así poder salvar unos cuantos miles de niños. Pero cuando este volvió a Norteamérica, decidió la comisión de directores que no disponían de tal dinero, siquiera para sus propias instituciones. Y por lo tanto no podrían mandarnos la suma concordada.

El trabajo de mi padre era, que el mismo por todos los recodos donde pudieran haber llegado los iehudim de Alemania y Hungría (en las cercanías de Haifa) y organizó allí charlas sorprendentes y así los acercó y les aconsejó a los respectivos padres, donde mandar a los niños. También los incentivo a estos a cumplir el Shabat. Y consiguió para los mismos coberturas para sus cabezas, tzitzit y tefilin, mezuzot. Y organizó para ellos lo necesario para cumplir con la pureza familiar.

Me acuerdo perfectamente como mi padre (q.e.p.d.) me mandó en las vacaciones cuanto tenia apenas 13 años, ir de casa en casa y conmovier a todos los iehudim para la observancia de las mitzvot, y ver lo que estos hacen.

Esta gente me lloraba que le arrebatan a los niños y se los entregaban a los kibutzim laicos, donde no estudiaban Tora y demás.

Y así también es la situación de la Argentina, que nadie presta atención de esto; que 200.000 judíos van a parar con los misioneros y se asimilan.

Y les cuento por ejemplo: que estando en Norteamérica se me acercaron varios iehudim de Rusia y reclamaban el no tener donde mandar a las criaturas ya que nuestras ieshibot, les pedían u\$s 400 por mes. (por persona).

Y les dije a ellos: que entreguen a sus hijos en lo de Lubabitch.

Y hablé con unos cuantos Rabanim y les pregunté por que es que no construyen ieshibot para los chicos de Rusia, ya que miles de ellos salen en mal camino (D's nos libre) y nosotros tendremos que rendir cuentas por todo esto.

Y fue cuando me aseguraron hacer lo posible, pero hasta la fecha no vi hacer nada según la Tora y al final tendremos que rendir cuentas.

### **Pregunta 7:**

¿Acaso de la misma manera en que ponemos tefilim, hacemos mitzvot, nos interesamos por que parejas jóvenes manden a sus hijos a lugares adecuados?

Esta escrito en la Tora (P. miketz, capitulo 42, pasuk 6)

“Y Iosef era el mandatario y el proveedor de todo Egipto”.

Cada judío observante del sagrado pacto, es como “Iosef” que tiene que ocuparse que con el dinero de el se vuelvan a los chicos al buen camino.

Preparado para cooperar:

1- Por mi parte, ya que vivo en Norteamérica, y pienso que no hay persona o Rabino que este tan ocupado como yo en cuestiones publicas tanto en pensamiento como en los hechos, y también tengo una gran familia que mantener y con todo eso estoy dispuesto a retenerme un tiempo libre acá en Argentina, aun varios meses, sin espera de recompensas, solo para ayudarlos a ustedes (a nosotros) a salvar a todo el judío argentino de entrar en el camino herrado.

El consejo es:

- 1) Hacer un congreso de Rabanim, millonarios y presidentes de instituciones, para tratar el tema de como salvar rápidamente a esta gente.
- 2) También, si no hay suficiente dinero para solventar así lo dijo el pasuk: no se aseguren en los donantes y en las personas de no de ellos depende la salvación.

Significa, que aunque sea una persona que no tiene dinero, se puede salvar por su intermedio.

El consejo para esto es el siguiente:

Que cada keila organice que se reciba de sus integrantes la suma de \$ 18 o \$ 36 por mes para salvar las pobres almas. Y según mi parecer cada uno del pueblo de Israel que comprenda la finalidad de esta empresa va a dar bastante mas. Y así podremos rápidamente hacer lo necesario e indispensable hasta que con la ayuda de D's hagamos volver a todos los iehudim de Argentina al buen camino y a muchos rescato del pecado:

Quien es el responsable directo de el cielo?

El que ayuda a el prójimo este es merecedor del crédito.

En el libro Ismaj Moshe, sobre el Tanaj en el (prologo) cita el yoar en la Parashá Teruma el tzadik tiene que perseguir al malvado para que así se lo considere como a su creador y sobre esto Bore Olam la va a compensar mas que sobre otras cosas. Y sobre esto esta dicho sobre Aharon y muchos volvieron al buen camino y como lo cita el pasuk siguiente: mi pacto fue con el de vida y paz, y vimos allí cuanto se alabó el tema, diciendo cuan grande es el mérito de los

justos que hacen volver a los malvados al buen camino. Y así escuche del Admur que le contó al Rab...

Una vez se encontraron en el cielo Rashi con el Rab. Iziquiel Midraabitsh. Y fue cuando el le preguntó Rashi a Rabi Iziquiel por cual mérito tiene su hijo el Rab Hakodesh Mijael de Zolochov que tanto a nosotros hacen en su mérito acá en los cielos ?

A lo que el respondió:

Ya que este estudia Tora sin condiciones por demás.

Pero parece que a Rashi no se le asentó esta respuesta del todo. Pero este le siguió contando con cuanto esfuerzo y dedicación este se empeña en el estudio de la Tora, tanto sea con ayunos y demás.

Pero parece ser que todo esto no satisfacía al Rashi por lo cual le siguió contando que aparte de esto hacía muchas obras de caridad y despilfarraba dinerales en dichas cosas.

Pero volvió a suceder que el Rashi no se conformó con las respuestas.

Hasta que por fin contó, que logró hacer retomar a muchas personas al buen camino. Y así fue como Rashi aceptó como respuesta este argumento.

Esta de mas aclarar que este cuento que ocurrió allá en los cielos, no lo pudo haber visto una pesona común y corriente.

Y yo creo que por mérito a que nos pongamos en campaña y hacer organizaciones para salvar el pueblo Israel y hacerlos volver al buen camino, podremos tener el mérito de ver rápidamente (aun antes de Pesaj), la venida del Mashiaj. Amen.

EL Holminer Rab, Rebbe Sholem Yehuda Gross, no es una nueva personalidad en el mundo de la Torá. Es Gran Rabino de la Congregación Maguen Shaul de Holmin y Director de la Yeshiva y Kolel Beis - Yeshiva de Brooklyn, New York. Este gran estudioso lleva publicados

mas de 300 libros en Idisch, Hebreo e Ingles, obras excepcionales sobre cada faceta de la vida judia, que han impactado al mundo con su profundidad y sabiduria.

Sus libros fueron reimpresos en numerosas oportunidades. Sus tratados sobre